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ИМИДЖ ПОЛИТЕХА 
ЗА СТУДЕНТАМИ УНИВЕРСИТЕТА!

НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ

АНАСТАСИЯ 
ХАРЛАНОВА - 

«ВТОРАЯ ВИЦЕ- 
МИСС БЕЛАРУСЬ»
30 апреля в столичном Дворце спор

та состоялся финал конкурса красоты 
«Мисс Беларусь - 2010». Впервые ме
роприятие было организовано в форма
те престижного конкурса «Мисс мира».

В этом году жюри остановило свой 
выбор на 22-летней Людмиле Якимович 
из Гродно. Именно она стала облада
тельницей титула «Мисс Беларусь - 
2010». В скором времени она примет 
участие в конкурсе «Мисс мира».

«Первая вице-мисс» - 21-летняя 
пинчанка Анна Киндрук. А вот «Вторая 
вице-мисс» - 20-летняя гомельчанка 
Анастасия Харланова, студентка Го
мельского государственного техниче
ского университета имени П. О. Сухо
го (машиностроительный факультет, 
гр.ТМ-31), за которую «болел» не толь
ко весь университет, но и вся область.

Шоу было зрелищным, даже роскош
ным. Выступали известные артисты, 
музыканты. На финале присутствовал 
Президент Республики Беларусь Алек
сандр Лукашенко.

Красота, возможно, и не правит ми
ром, но уж точно делает его ярче и мно
гограннее!

Подробно о конкурсе и интервью с 
Анастасией вы сможете прочитать в 
следующем выпуске газеты. Свои вопро
сы Насте можете присылать на 
GGTUgazeta@mail.ru

***********************
◄ Диплом 1-й степени - ансамбль эстрадного танца «Chill» (руководитель Е. Сте- 

пик) в Республиканском конкурсе художественного творчества студентов вузов «АРТ- 
вакацыі» в номинации «Ансамбль эстрадного танца».

***********************
◄ Диплом 2-й степени - студент гр. ГА-41 Ю. Мовсесян (вокалист студии 

«Стиль») в Республиканском конкурсе художественного творчества студентов вузов 
«АРТ-вакацыі» в номинации «Вокально-эстрадный номер».

***********************
◄ Диплом 2-й степени - коллектив художественной самодеятельности нашего 

университета - победитель среди молодежных коллективов в районном смотре- 
конкурсе художественной самодеятельности «Вянок Перамогі», посвященном 65- 
летию Победы в Великой Отечественной войне.

***********************
◄ Диплом 1-й степени - методист ОВР с молодежью И. Чернявская в Республи

канском конкурсе художественного творчества «АРТ-вакацыі», посвященном 65-летию 
Великой Победы, в номинации «Фоторабота».

***********************
◄ Диплом 3-й степени - студент гр. МЛ-11 В. Ядренцев в Республиканском кон

курсе художественного творчества студентов вузов «АРТ-вакацыі» в номинации 
«Поэзия».

***********************
◄ Диплом - студент гр. Л-11 Е. Догуревич за участие в Республиканской выставке 

художественного творчества студентов вузов «АРТ-акадэмія».
***********************

◄ Грамота 1-й степени - агитационная бригада университета в областном кон
курсе студенческих агитационных бригад по пропаганде здорового образа жизни.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
СЕМЕНА КОСТЕРОВА 

с победой в номинации 
«ТВОРЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ» 

на Республиканском конкурсе «АРТ-вакацыі»

Из нескольких фотографий Семен 
сделал одну большую, чем и удивил жюри.

Л І

новая. нХХ^всГ/того П° Себе идея не

Боба Марли, составленный иэ Де'Т° увидел портрет 
Фий. Мне эта идея понрХ^ маленьких фотогра- 
сделать что-то похожее. ’ начал думать, как 

бы не предстоящий юбите^ФДИ^ заДУмкой, если 
шои портрет Георгия Ивановна:сделать б°ль- 
ленный из множества фотографий рЛИВеРСТ0Ва’ состав‘ 
шло. Где-то за неделю все бы™ УДентов' Дело по
написано, а далее - распечатано °читано' изучено и

Безымянная прогоаммя г ’ вь резано и склеено.
кими недочетами делает следую^ интер*ейс°м и мел- 
пиксель изображения, например Фо ЗЭМе"яет каждый 
заменяет фотографиями студентов Ф рафию Декана

- все (тем, что не 
и побуждал к действию одним пи,™’ °рыи вдохновлял

Времени на создание од^ присутствием, 
чуть больше суток, поскольку немалая™ Картинки уходит 
лается вручную Прогоаммя т малая часть работы де- 
подготовленные картинки по г™ЬК° расставляат заранее 
но пробовать что то новое н МеСТЭМ' Мне иятерес- 
профессионально. А в учебе это^™ Заниматься нем-то 

У еое это, несомненно, помогает».

mailto:GGTUgazeta@mail.ru
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА

РАССМОТРЕНО НА ЗАСЕДАНИИ 
РЕКТОРАТА

5 апреля на заседании ректората 
рассматривались вопросы о выполнении 
целевых показателей социально- 
экономического развития в I квартале 
2010 года, о подготовке к распределе
нию выпускников, о работе кафедры 
«Информационные технологии».

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

10 апреля в нашем университете 
прошел День открытых дверей. В этот 
день абитуриенты и их родители смогли 
ознакомиться с материально-техни
ческой базой вуза и узнать интересую
щую их информацию о специальностях и 
специализациях, которые можно полу
чить в университете.

ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ

14-23 апреля 30 сотрудников и пре
подавателей университета прошли уче
бу по основам идеологии белорусского 
государства в условия инновационной 
деятельности и получили свидетельства 
Института повышения квалификации 
Б ГУ.

ДЕНЬ КАФЕДРЫ «МРСИ»

16 апреля кафедра «Металлоре
жущие станки и инструменты» отпразд
новала свой День рождения. Красочное 
оформление шарами всего холла, где 
она расположена, видеопрезентации и 
праздничный концерт останутся в памя
ти всех присутствующих гостей еще 
надолго.

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА

19 апреля прошло заседание Сове
та университета, где рассматривались 
вопросы о работе факультета повыше
ния квалификации и переподготовки 
кадров и о состоянии кафедры 
«Автоматизированный электропривод».

ДЕБЮТ СТУДИИ
ТЕАТРА И ТАНЦА «LIVEHb»

22 апреля в дорожно-строительном 
техникуме проходил областной смотр- 
конкурс художественной самодеятельно
сти студентов и учащихся, организован
ный областным комитетом Белорусского 
профсоюза работников образования и 
науки. На этом конкурсе состоялся де
бют студии театра и танца «LiveHb» с 
музыкальным спектаклем «Чтобы помни
ли». Выступление студии вызвало поло
жительную реакцию у жюри и зала.

ПОМОЩЬ ВЕТЕРАНАМ

24 апреля активисты ПО «БРСМ» 
посетили ветерана Леневскую Валенти
ну Ивановну. Женщина живет в частном 
доме одна. Детей и близких родственни
ков у нее нет. Но помощь очень необхо
дима. Ребята помогли женщине вскопать 
участок, убрать двор. Валентина Ива
новна была до глубины души тронута за 
безвозмездную помощь и высказала 
свою признательность и благодарность.

УЧЕБА САНИТАРНЫХ ДРУЖИН

28 апреля между сотрудниками и 
преподавателями прошли факультет
ские соревнования санитарных дружин. 
По результатам которых 1-е место заня
ла команда МТФ, 2-е - МСФ, 3-е - ГЭФ и 
ФАИ С.

«КУБОК РЕКТОРА»

24 апреля сборная команда нашего 
университета показала достойный ре
зультат в интеллектуальных играх 
«Кубок ректора», проходивших в БГТУ 
(г. Брянск). Среди 34 команд ребята 
стали 7-ми в «Своей игре» и 11-ми в 
«Что? Где? Когда?».

«МЫ ЛУЧШИЕ В БРСМ»

По итогам конкурса «Мы лучшие в 
БРСМ» за личный вклад в организацию 
деятельности ОО «БРСМ» лауреатом 
фестиваля стала студентка механико
технологического факультета Комкова 
Екатерина.

ИТОГИ ОТКРЫТОГО ЧЕМПИОНАТА 
ПО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫМ ИГРАМ

29 апреля завершился Открытый 
чемпионат ГГТУ им. П. О. Сухого по 
интеллектуальным играм. В упорной 
борьбе по итогам шести туров 
чемпионата сильнее других оказалась 
команда из БТЭУ ПК «Минфин 
предупреждает», лишь немного отстали 
от нее команды из ГГТУ: «Памяти 
Веко» (2 место) и «Пятница 13» (3-е 
место).

ЧЕЛОВЕК. СВЕТ. ДУХОВНОСТЬ.

30 апреля состоялась познаватель
ная встреча «Человек. Свет. Духов
ность» студентов МСФ и ФАИС с протои
ереем Гомельского Собора св. Петра и 
Павла Евгением Трусиловым.

29 апреля по инициативе ПО ОО «БРСМ» многие из 
студентов присутствовали на концерте знаменитой бело
русской группы J:Mopc. На концерте звучали песни, за 
которые наиболее активно голосовали поклонники в 
Интернете, и поэтому он был очень запоминающимся. 
После выступления солист группы Владимир Пугач оста
вил автограф всем студентам нашего вуза: «ПОЛИТЕХ
ЛУЧШЕ ВСЕХ!».

ВСТРЕЧИ СТУДЕНЧЕСКОГО АКТИВА 
С РУКОВОДСТВОМ УНИВЕРСИТЕТА

8 и 9 апреля были проведены встре
чи руководства университета со студен
ческим активом факультетов.

Перед студентами с докладами об 
итогах 2009 и перспективах на 2010 год 
выступили: ректор университета Тимо
шин Сергей Иванович, первый прорек
тор Асенчик Олег Даниилович и прорек
тор по учебной и воспитательной работе 
Кириенко Виктор Васильевич.

Студентам рассказали о направле
ниях работы руководства в учебном 
процессе. Ректором университета был 
отмечен большой потенциал студентов в 
научно-исследовательских работах, 
который заметен уже сейчас и который 
планируется развивать в дальнейшем. 
Также Сергей Иванович обратил внима
ние студентов на то, что в настоящее 
время активно проводится модерниза
ция учебного и лабораторного оборудо
вания.

Асенчик Олег Даниилович рассказал 
о правилах и положениях о распределе
нии студентов, технической подготовке 
учебного процесса для получения сту
дентами качественных и достоверных 
знаний не только в теории, но и на прак
тике. Так, руководством университета 
заключаются договоры с предприятия
ми, и на сегодняшний день создано бо
лее десятка филиалов кафедр непо
средственно на предприятиях. Первым 
проректором также была отмечена высо
кая квалифицированность преподава
тельского состава.

Проректор по учебной и воспита
тельной работе подвел итоги 2009 года 
в спортивной и социокультурной сферах. 
Кроме того, Виктор Васильевич расска
зал студентам о выборах в местные и 
областные советы.

После выступления студенты полу
чили ответы на интересующие вопросы.
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«Я всегда 
за справедливость»
19 октября 2009 года депутаты Гомельского городского совета 

единогласно проголосовали за утверждение Виктора Ивановича 
Пилипца в должности председателя Гомельского горисполкома. Не
смотря на тот факт, что Виктор Иванович занимает свой пост 
достаточно недолго. Результаты его деятельности видны уже се
годня. Студенты юридического факультета ГГУ имени Ф. Скорины 
от лица всей молодежи города выступили с инициативой о встрече 
с Виктором Ивановичем для того, чтобы узнать об основных на
правлениях его деятельности и о молодежной политике нашего го
рода. Своим материалом они поделились и с нами.

- Виктор Иванович, что для Вас 
студенчество?

- Студенческий возраст - это самое 
золотое время, позволяющее все роман
тически ощущать. Именно в этот период 
происходит становление личности.

В свое время я заканчивал два учеб
ных заведения - Полесский сельскохо
зяйственный техникум (г. Калинковичи) и
Белорусскую сельскохозяйственную ака
демию (г. Горки).

Мой выпуск был первым в техникуме, 
и поэтому мы, студенты, «обживали» 
свое учебное заведение. И мне приятно 
осознавать, что частичка моего труда 
есть в его обустройстве.

Академия в свою очередь повлияла 
на развитие навыков общения. В одной 
комнате жило 30 человек - трудно пред
ставить взаимоотношения в таком доста
точно большом коллективе. И, несмотря 
на разные характеры, отношения были 
самыми теплыми. А люди, вместе с кото
рыми я жил и учился, остались моими 
хорошими друзьями.

- Как Вы проводите свободное 
время?

- К сожалению, в данный момент сво
бодное время у меня появляется только в 
воскресенье во второй половине дня. 
Надеюсь, что это только на первом этапе 
моей работы. Хотя, сколько я себя пом
ню, у меня никогда не было достаточно 
свободного времени, всегда не хватало 
отпуска для отдыха в полную силу.

Я люблю проводить время с сыном. 
Всегда стараюсь посещать и культурные 
мероприятия. В частности, наш Молодеж
ный театр, который очень удачен в плане 
своей камерности, что позволяет и зрите
лям, и актерам чувствовать себя свобод
нее. Но в то же время с этой компактно
стью связаны и некоторые неудобства и 
проблемы, которые мы в дальнейшем 
планируем решить.

В юношеские и студенческие годы я 
активно занимался спортом, отстаивал 
честь региона на различных соревновани
ях по тяжелой атлетике. С тех времен 
сохранил любовь к спорту. Я за активный 
отдых, главное, чтобы на все находилось 
время.

- С какими проблемами Вы столк
нулись в первые месяцы работы?

- В первую очередь достаточно про
блемным является вопрос выполнения 

запланированных параметров по 
наполнению бюджета нашего горо
да. Существуют определенные 
планы развития по промышленно
му производству, товарообороту, 
строительству, экспорту, импорту 
и иных сфер жизни Гомеля. Это и 
есть основная сегодняшняя зада
ча, ведь пополнение местного 
бюджета влияет на финансирование и 
больниц, и школ, и ремонт дорог.

А все остальные проблемы вы сами 
знаете. Эта зима выдалась очень снеж
ной. Наше жилищно-коммунальное хозяй
ство, несомненно, справилось с очисткой 
снега с улиц Гомеля. Возможно, где-то 
были недочеты, но самые оживленные 
улицы города были очищены. Учитывая 
все уроки, что преподнесла нам зима, мы 
с руководством области закупили 70 еди
ниц техники. В частности, более чем в 
два раза увеличено число снегоубороч
ных машин.

Самое главное, что на сегодняшний 
день нерешаемых проблем для нас нет.

- Виктор Иванович, есть ли сфе
ры, на которые Вы хотели бы обра
тить особое внимание в своей дея
тельности?

- Несомненно, основной сферой явля
ется социальная. Я посещал учреждения 
здравоохранения, в частности, больницу 
№ 1, ожоговый центр которой перепол
нен, учреждения образования, в том чис
ле и спортивные школы. Я увидел, сколь
ко еще необходимо сделать для того, 
чтобы эти объекты были достойными для 
использования и детьми, и молодежью, и 
взрослыми. Зная, сколько для этого тре
буется ресурсов, иногда может закрасть
ся сомнение, возможно ли претворить 
такие замыслы в жизнь? Но мы все рав
но делаем серьезные шаги в этом при
оритетном направлении. Именно по этой 
сфере жители города судят о работе 
власти.

- Как Вы считаете, на каком уров
не находится молодежная политика в 
нашей области?

- В данной сфере на сегодняшний 
день есть ряд вопросов, требующих опе
ративного решения. В период приблизи
тельно с 1985 по 1995 год работа с моло
дежью была упущена. В частности, ряд 
упущений был в сфере кадровой полити
ки, не велась работа с резервом перспек-

тивных специалистов.
И сейчас, через достаточно продол

жительный период времени, мы хотим 
наверстать упущенное: создать достой
ные условия труда, предоставить возмож
ность для развития одаренной молодежи, 
построить льготное жилье для молодых 
семей.

К сожалению, молодежь зачастую не 
ценит то, что делает для них государство. 
Так, не у всех есть возможность само
стоятельно найти работу из-за сущест
вующего перенасыщения рынка труда 
педагогами, юристами и экономистами. В 
такой ситуации государство предоставля
ет всем возможность достойного трудо
устройства и получения профессиональ
ного опыта.

Проблема в молодежной политике 
состоит не в том, что государство мало 
делает, а в том, что не все пользуются 
предоставленными возможностями. Су
ществует незначительная инфантильная 
часть молодежи. Наша основная задача - 
увлечь ее продуктивной деятельностью, 
убедить в том, что это необходимо для 
них самих. Государство делает все, что 
от него зависит. Но в то же время ориен
тир для молодежи - совершенствовать 
все то, что вам предоставляется государ
ством.

- Одним из насущных вопросов, 
интересующих студентов, является 
вопрос о трудоустройстве молоде
жи на летний период. Планируется ли 
расширение таких возможностей для 
студентов?

- По мере того как предприятия Гоме
ля будут нуждаться в трудовых ресурсах, 
будет решаться эта задача. Но задача 
стоит не только в трудоустройстве моло
дежи в черте нашего города. Также долж
ны рассматриваться возможности работы 
и в пригороде, и за пределами Республи
ки Беларусь.

Я могу сказать, что одно из самых 
приятных воспоминаний моей молодос
ти - поездки в составе студотрядов.
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Пусть тогда и приходилось много рабо
тать и в холод, и в дождь, и в жару, но все 
равно те эмоции и воспоминания ни с чем 
сравнить нельзя.

- 23 февраля вступил в силу За
кон, запрещающий распитие пива в 
общественных местах. На Ваш 
взгляд, в чем его значение?

- Мне хотелось бы отметить, что этот 
запрет в первую очередь направлен на 
развитие культуры пития. Он должен 
послужить поводом для предотвращения 
пьянства среди молодежи.

Сейчас мы решаем вопрос об увели
чении количества летних площадок, где 
люди смогут культурно отдохнуть. Плани
руем увеличить количество мест, где 
можно будет купить разливной квас.

Вопрос о культурном времяпрепрово
ждении гомельчан всегда находится в 
поле зрения городских властей.

- Каким Вы видите наш город че
рез 2-3 года?

- Одним из главных достижений к 
2012 году я вижу строительство четырех
полосной дороги, которая свяжет Ледо
вый Дворец, Полесский путепровод, ули
цу Владимирова и Новобелицу. Это ре
шит транспортную проблему, которая 
существует в нашем городе. Также мы 
планируем начать строительство 
«Восточного Обхода», который будет 
проходить напротив Ледового Дворца и 
через реку Сож. В итоге наш город полу
чит своеобразное кольцо. В микрорайоне 
«Березки» планируется строительство 
нового района. Внешний облик города 
будет несомненно меняться. Будут стро
иться объекты социально-культурного 
назначения: новый Ледовый Дворец в 
Сельмашевском районе, новый футболь
ный манеж на 6 тысяч мест в 5-м микро
районе, новый бассейн в 17-м микрорай
оне. Также планируется переезд Моло
дежного театра в новое здание для соз
дания действительно хороших условий 
развития театрального искусства в нашем 
городе.

Очень много в последнее время гово
рится о появлении пешеходной улицы в 
областном центре, хотя ее создание пока 
считается проблематичным. Но с повест
ки дня данный вопрос не снимается.

- Ваше пожелание молодому поко
лению.

- Помните - нельзя быть равнодуш
ными. Я всегда был за справедливость, 
всегда выступал за несправедливо оби
женных. Одно из самых главных досто
инств человека - чувство справедливо
сти.

Очень хотелось бы, чтобы каждый из 
вас занимал активную позицию, был пат
риотом.

Самый главный совет вам - расти 
достойной сменой нам!

- Мы, от лица молодежи, хотели 
бы пожелать Вам успехов в работе 
на такой нелегкой и ответственной 
должности. Мы надеемся на плодо
творное сотрудничество между ру
ководством города и инициативной 
частью молодежи.

Анна ПАВЛЮК, Ирина САРАСЕКО, 
студентки ГГУ им. Ф.Скорины 

(фото из архива В. И. Пилипца)

МЫ БУДЕМ
ПОМНИТЬ ЭТУ ПОБЕДУ

9 апреля состоялась встреча «Всегда мы будем помнить Победу» (к 65-летию По
беды советского народа в Великой Отечественной войне) студентов энергетического 
факультета с генерал-майором Шукшиным Валерием Степановичем.

ЭСТАФЕТА «ОГНЯ ПАМЯТИ» 
ПЕРЕДАНА...

30 апреля у мемориального комплекса «Курган Славы» студенты нашего универси
тета совместно с участниками молодежного марафона «65!» присутствовали на ми
тинге-реквиеме.

Совместный проект БРСМ и Министерства образования - Республиканский моло
дежный марафон «65!» - проходил в Беларуси с 28 апреля по 3 мая по маршруту 
Минск-Витебск-Могилев-Гомель-Брест-Гродно-Курган Славы. Участники марафо
на - ветераны Великой Отечественной войны, творческая молодежь, звезды белорус
ской эстрады, учащиеся центров технического творчества республики, представители 
молодежных субкультур, Вооруженных Сил, органов и подразделений внутренних дел, 
отделов по чрезвычайным ситуациям, Департамента охраны МВД и др.

На Кургане Славы в этот день почтили минутой молчания память погибших и звез
ды белорусской эстрады: Алеся (см. фото), Алексей Хлестов, группы «Цвет Алоэ», 
«БайСити», ВИА «Спецназ» и др. Они же пронесли эстафету «Огня Памяти», зажжен
ного от Вечного огня на площади Победы.
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ДЕНЬ СМЕХА В ПОЛИТЕХЕ!
1 Апреля - День шуток и весе

лья. Время от времени выглядыва
ет весеннее солнышко, вы улыбае
тесь и наслаждаетесь каждым 
новым днем. Именно в этот день 
заговорщические взгляды ваших 
друзей, родственников и коллег, 
телефонные розыгрыши и смеш
ные объявления над вашим столом 
или на двери, или даже на вашей 
спине не вызовут раздражения. 
Отвечайте миру тем же: смей
тесь и веселитесь не только в 
этот день, а всегда! Подарите 
окружающим вас людям смешное 
первоапрельское поздравление - 
наполните этот день улыбкой и 
радостью!

В этот день своим отличным на
строением делились участники команд 
КВН нашего университета. Как показала 
практика, у нас умеют не только учиться, 
работать, но и весело отдыхать. Напря
женные дни подготовки, актерская игра, 
творческий потенциал и просто отличное 
настроение - это и продемонстрировали 
ребята со всех факультетов на ежегод
ном конкурсе команд КВН.

Отличным началом вечера стало 
выступление уже известных в Гомеле 
команд: команды-участницы Межрегио
нальной Лиги КВН «Полесье» «Янка 
Брыль» и гомельской команды КВН 
«Ультра». Можно отметить, что за незна
комым названием «Янка Брыль» скрыва
ются люди, которые за свою карьеру 
успели поиграть во многих центральных 
лигах, в прошлом студенты ГГТУ 
им. П. О. Сухого и просто веселые ребя
та. Сумела развеселить зал и команда- 
гость «Ультра». На этой оптимистиче
ской ноте и началась игра КВН.

Традиционно за звание чемпиона 
боролись 5 команд: команда МТФ 
«Палычи»; команда МСФ «Какая разни
ца»; команда ФАИС «Остатки роскоши»; 
команда ЭФ «Дети подземелья» и ко
манда ГЭФ «Танечка». Было сыграно 
4 конкурса: визитка, разминка, озвучка и 
музыкальное домашнее задание.

Оценивало ребят жюри в составе: 
Игорь Бобров - начальник клуба 
ГИИ МЧС; Денис Езерский - первый 
секретарь ГК ОО «БРСМ»; Александр 
Телиман - капитан команды «ФАЭМ»; 
Михаил Дежко - участник команды 
КВН «НЗВТ»; Николай Заяц - главный 
инженер УО «ГЦСК» и председатель 
жюри - Виктор Васильевич Кириенко - 
проректор по учебной и воспитательной 
работе.

Итак, об игре...
После короткого приветствия стало 

ясно, что игра будет напряженной. Силы 
команд были почти равны. Главной те
мой для шуток в конкурсе «Визитка» 
стал третий корпус, и это не удивитель
но: многие из студентов побывали тут 
впервые, но успели ознакомиться с 
«местными» особенностями. В результа-

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ПОБЕДОЙ КОМАНДЫ МТФ И ФАИС!

те первого конкурса явных лидеров не 
определилось. Каждая команда была по- 
своему интересна и имела свой собст
венный имидж. Потрясающим артистиз
мом отличался каждый участник. Как же 
приятно было смотреть на эти сияющие 
лица!

В следующем конкурсе «Разминка» 
команды проявили свою находчивость и 
способность придумать шутку на задан
ную тему всего за несколько секунд. 
Разминка стала слабым местом участни
ков игры, так как они не всегда попадали 
в точку со своими ответами. Ребята 
постарались сделать игру максимально 
веселой и задорной, за что и получили 
честно заслуженные баллы. Особо хоте
лось отметить команду КВН «Палычи» с 
их вопросом: «Первокурсник отменили, 
принцессу отменили, может, наконец, и 
сессию отменим?!».

Конкурс «Озвучка» - один из самых 
интересных моментов игры. Бесспорны
ми лидерами в этом конкурсе были ко
манда ГЭФа и ее «Фиг знает какие ново
сти», а также сборная МТФ и озвучка 
фильма «Операция Ы и другие приклю
чения Шурика». Хочется сказать: инте
ресно, актуально, смешно, жизненно, и 
многие шутки запоминались и повторя
лись зрителями на протяжении всей 
игры.

«Домашнее задание» должно было 
решить судьбы команд и определить 
чемпиона. В этом конкурсе было все: и 
песни, и танцы, и веселые шутки, и час
тушки. Замечательно выступила коман
да КВН «Палычи». Кульминацией игры 
стал глубокий поклон и букет цветов в 
благодарность декану факультета Русо
ву В. П.

Студенты сборной команды ЭФа 
«Дети подземелья» порадовали частуш
ками о распределении, о ремонте во 
втором корпусе, познакомили с жизнью в 
профилактории.

Команда «Какая разница» (МСФ) 
удивила способностью исполнять жела

■ ;
 в

ния капитана команды при любых об
стоятельствах.

«Остатки роскоши» (ФАИС) показала 
свои танцевальные способности и ко
мандный дух.

Команда КВН «Танечка» (ГЭФ) пере
несла нас в прошлое и воплотила в 
жизнь кадры из фильма «Иван Василье
вич меняет профессию», при этом в 
главной роли был Кириенко Виктор Ва
сильевич.

Домашнее задание подошло к концу. 
Все в ожидании оценок. Жюри подсчиты
вает баллы, и вот итог подведен. Опре
делены победители: первое место - 
команды КВН ФАИС и МТФ, второе 
место - ЭФ, третье место - ГЭФ, 
четвертое - МСФ.

Хочется пожелать ребятам, чтобы 
те, кому немного не хватило до победы, 
не расстраивались. Все команды выло
жились по полной. Это видно было по 
тому, как зал реагировал на игру, на 
шутки, на миниатюры и даже просто на 
поведение и настроение игроков. Дарите 
радость и улыбки окружающим вас лю
дям!

Елена ЛАХАНСКАЯ, 
студентка гр. МГ-52

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
команду КВН 
«Янка Брыль» 
с 1-м местом 

в 1/4 
Межрегиональной 

Лиги КВН 
«Полесье»
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День ФАИСа - День спорта!
8 апреля ФАИС отпраздновал День рождения, праздник, который прошел под знаком спорта. И это не удивительно, ведь ФАИС 

можно смело назвать самым спортивным факультетом, в чем, безусловно, большая заслуга декана Селиверстова Георгия Иванови
ча. Целый день для студентов и преподавателей проходили спортивные соревнования по шашкам, шахматам, настольному теннису, 
гиревому спорту, подтягиванию, футболу и баскетболу. Все прошло весело и задорно.

Сергей ЛЯШКЕВИЧ, студент гр. НР-31

Шашки
1. Гриневич Антон (ИТ-12)
2. Аникийчик Юрий (ПМ-21)
3. Шаршаков Евгений (ПМ-22)

Шахматы
1. Аникийчик Юрий (ПМ-21)
2. Гриневич Антон (ИТ-12)
3. Аниховский Павел (ИТ-41)

Футбол
1. 2-й курс
2. Команда преподавателей

Гиревой спорт
1. Кулай Вадим (ПМ-42)
2. Гладковский Роман (ИП-31)
3. Сможанков Алексей (ПМ-42)

Настольный теннис 
(девушки)

1. Лобан Татьяна (ИТ-12)
2. Носечева Светлана (ПМ-12)
3. Лобан Наталья (ИТ-11)

Настольный теннис 
(юноши)

1. Глебко Дмитрий (ПМ-42)
2. Минчинко Дмитрий (ПС-31)
3. Кальчук Алексей (ИТ-41)

Подтягивание
1. Одинцов Иван (ИТ-12)
2. Шаршаков Евгений (ПМ-22)
3. Зеленский Станислав

(ПМ-22)

Баскетбол
Студенты играли против пре
подавателей.
Выиграли студенты.

«Неделя рождения» МАРКЕТИНГА!

В этом году кафедре «Маркетинг» ис
полнилось 10 лет. В связи с юбилеем с 5 по 
9 апреля маркетологи отмечали «Неделю 
рождения»! Каждый день сотрудники ка
федры и самые активные ее студенты 
напоминали о своем празднике всему 3-му 
корпусу. Была реализована программа- 
максимум - каждый день проводились 
акции, соревнования, викторины. По всему 
корпусу были развешаны юмористические 
цитаты и высказывания, переделанные 
рекламные объявления, которые вызывали 
улыбку даже среди уставших студентов и 
преподавателей после пяти пар. Например, 
на стеклянных дверях в некоторых аудито
риях висело следующее высказывание: 
«Человек может бесконечно наблюдать за 
тремя вещами: как горит огонь, как течет 
вода и как работают другие. Наслаждай
тесь!». Каждую большую перемену на про
тяжении всей недели в холле проводилась 
игра «Крокодил» среди групп кафедры. 
Такие термины с дисциплины маркетинг, 
как «PR», «экскурсия», «промоутер» сту
дентам приходилось объяснять с помощью 
мимики и жестов.

Каждой группе кафедры представилась 
возможность «покреативить» и принять 
участие в соревнованиях создания коллажа 
«Моя группа через 20 лет» и поделки из 
«вредных» материалов. Энтузиазма сопер
никам добавляло и то, что всю неделю шло 

голосование за лучший коллаж и поделку, в 
результате которого и определялись побе
дители, так что в полной мере чувствовал
ся дух конкуренции. В рамках «Недели 
рождения» также был проведен День само
управления, в который каждый студент 
кафедры мог примерить на себя роль пре
подавателя и провести занятие. День здо
рового образа жизни с акцией «Меняем 
сигарету на конфету» и применением 
штрафных санкций курящим студентам- 
маркетологам. А в один день кафедра 
«Маркетинг» решила расширить целевую 
аудиторию своей деятельности и оповес
тить о своем юбилее первый корпус. На 
большой перемене проводилась акция 
«Танцуют все», в которой мог принять тан
цевальное участие любой желающий и 
немножко встряхнуться после 3-х пар. Луч
шие команды кафедры в игре «Крокодил» 
состязались с командами других факульте
тов, и было выявлено, что другие факуль
теты неплохо подкованы в терминах марке
тинга, а иногда оказывались и «покрокоди- 
листее» студентов-маркетологов! Кроме 
этого проводилась викторина с розыгры
шем чупа-чупсов при ответе на вопрос, 
связанный с маркетингом. Другими слова
ми, зрелище удалось на славу, и со звон
ком многие студенты расходились по своим 
аудиториям с приподнятым настроением и 
с чупа-чупсами во рту.

Наконец, череду празднований завер
шил концерт, где, кроме творческих номе
ров, каждая группа представила разрабо
танный ею рекламный ролик про кафедру 
«Маркетинг». Зрители увидели и разыгран
ные инсценировки с участием «Мистера 
Поступателя» и ряд видео-роликов про то, 
как девушки группы МГ-31 решают извеч
ную проблему ГЭФа - недостаток мужско
го пола в 3-м корпусе. Или как студенты, 
которые перевелись на заочное отделение, 
скучают по кафедре.

Другая группа за основу рекламного 
ролика взяла перефразированную детскую 
песенку «Буратино». Казалось бы, что не
обычного? Однако, завершал музыкальную 
сценку весьма нестандартный слоган 
«Маркетолог, не будь деревом!». Все вы
ступление сопровождалось театральными 
выходами ведущих в костюмах представи
телей разных эпох. На сцене звучали теп
лые и благодарные слова выпускников и 
поздравления гостей. Концерт завершал 
слайд-шоу, сделанный из фотоснимков 
самых ярких воспоминаний кафедры и ее 
студентов и из прокатившейся волны теп
лых воспоминаний.

Таким образом студенты кафедры 
«Маркетинг» на протяжении всей «Недели 
рождения» каждый день доказывали, что 
не зря они в будущем будут гордо имено
ваться маркетологами!

Анна КЕНЯ, студентка гр. МГ-22
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НОВЫЙ ДЕКАН
механико-технологического 

факультета
ОДАРЧЕНКО ИГОРЬ БОРИСОВИЧ закончил Гомельский 

политехнический институт в 1993 году по специальности 
«Машины и технология литейного производства». По распределе
нию остался работать в нашем университете преподавателем- 
стажером, через год поступил в заочную аспирантуру в БИТУ, че
рез четыре года закончил аспирантуру и защитил диссертацию. 
В 2001 году стал работать в деканате заочного факультета за
местителем декана, совмещая работу доцента кафедры «Машины 
и технология литейного производства».

В апреле Игорь Борисович назначен на должность декана меха
нико-технологического факультета.

- Игорь Борисович, как Вы отреа
гировали на предложение стать дека
ном?

- Я знал, что стою в плановом резер
ве, в том числе и на должность декана 
механико-технологического факультета. 
В марте меня пригласил ректор, сказал, 
что необходимо решать кадровый вопрос, 
предложил работать в должности декана. 
Я согласился. Факультет для меня род
ной, всегда хотел здесь работать.

- Что Вам нравится в Вашей рабо
те?

- Мне нравится сам процесс организа
ции учебы - процесс творческий и важ
ный для молодых людей в плане станов
ления, приобретения квалификации и 
профессиональных навыков. В новой 
должности - более широкие возможности 
в управлении учебным процессом и при
нятии самостоятельных решений. На 
вопрос «что нравится в работе» я отве
чу - контактность, коммуникабельность, 
практическая значимость и важность.

- С чего начался Ваш первый рабо
чий день в должности декана?

- Первый рабочий день начался с 
того, что я встретился в кабинете с теми 
людьми, с которыми мне предстоит рабо
тать: заместителем Людмилой Николаев
ной, секретарем факультета Валентиной 
Петровной. Мы обсудили организацию 
работы в первые дни, так как для меня 
работа по многим вопросам абсолютно 
новая, она имеет другую, нежели в заоч
ном деканате, специфику.

- Сложно ли быть преемником 
Владимира Павловича?

- Продолжать работу Владимира Пав
ловича нелегко. Возглавляя факультет 
29 лет, он сформировал те традиции, те 
принципы, ту основу, которая существует 
на факультете. Поэтому то, что он пере
дал - это огромнейшая база, которая 
облегчает любые начинания, любую ра
боту.

- Как Вы относитесь к общест
венной жизни факультета? Какие 
традиции Владимира Павловича буде
те продолжать?

- Будут поддерживаться абсолютно 
все традиции, существующие на факуль
тете. Мне очень хотелось бы изменить 
существующее положение по материаль

ной базе, усилить подготовку специали
ста в плане практических навыков. Хоте
лось бы изменить отношение студентов и 
преподавателей к учебному процессу и 
освоению дисциплин, ввести новые фор
мы обучения, установить более тесные 
контакты с отраслевыми предприятиями, 
найти новые формы сотрудничества.

- Какие главные задачи Вам пред
стоит решать в ближайшее время?

- Я не готов сейчас ответить конкрет
но о каких-то новшествах, потому что я 
сейчас нахожусь в такой ситуации, когда 
важно понять и систематизировать все 
вопросы, которые есть на факультете. 
Затем необходимо будет выделить какие- 
то приоритетные направления на факуль
тете и планово их развивать. Поэтому на 
этот вопрос я буду готов ответить чуть 
позже. Но я хотел бы особое внимание 
уделить учебному процессу, чтобы тео
рия подкреплялась практикой, чтобы 
студент мог владеть не только передовы
ми теоретическими сведениями, но и 
современными методиками исследования 
материалов, современными способами 
контроля.

- Какие будут приняты воспита
тельные меры по отношению к сту
дентам?

- Однозначно сказать не могу. Здесь 
должен быть индивидуальный подход, не 
должно быть какой-то стандартной проце
дуры. Есть вопросы, к которым, я считаю, 
необходимо подходить немного жестче, 
например, к посещению занятий и напи
санию заявлений на пропуск. Если есть у 
человека объективная причина, то надо 
идти навстречу. А если человек меняет 
занятия на прогулки по городу или отси
живается дома, за это надо наказывать. 
Он должен сам осознавать, что может с 
пользой провести время на занятиях, 
узнать что-то новое, повысить свой уро
вень, квалификацию. А пропуски только 
лишь срывают подготовку, человек упус
кает время и возможности.

- После того как Вы стали дека
ном, изменилось ли Ваше отношение 
к студентам и студентов к Вам?

- Думаю, что ничего не изменилось. Я 
чувствую, что студенты, у которых я веду 
занятия, с уважением относятся ко мне. 
Мы до сих пор очень тесно общаемся со 
студентами, выполняющими дипломные 

проекты. Уважаю студента работающего 
и стремящегося к чему-то. Совсем меня 
не радуют студенты, которые имеют не
плохой потенциал способностей, но в то 
же время теряют его и им не пользуются. 
Я считаю, что способный человек должен 
работать и развиваться. К тем людям, 
которые работают над собой, я отношусь 
положительно.

- У литейщиков есть любимое 
выражение: «вся сила в плавках». 
Действительно ли это так?

- Этот афоризм подтверждает свою 
жизнеспособность и в прямом, и перенос
ном смыслах. Если уже говорить о литей
щиках, то мне специальность эта нравит
ся больше других. Литейщики - это, по 
сути, братство, которое чувствуется на 
всех уровнях: в контактах с предприятия
ми, на съездах и мероприятиях ученых, 
на том, как встречают, дружат, на том, 
что, даже находясь в другой стране, обра
тившись к своему коллеге-специалисту, 
ты всегда найдешь поддержку во всех 
вопросах. Я горжусь тем, что я литейщик, 
и мне нравится это братство. И во многом 
это люди предприимчивые, активные, за 
это они мне и нравятся.

- Ваш девиз в жизни.
- Как такового девиза в жизни нет. Но 

опять же, я считаю, что любое усилие 
всегда награждается. Нужно работать 
над поставленными целями и задачами, и 
результат будет однозначно. Этого прин
ципа я и придерживаюсь.

- Хватает ли Вам времени на се
мью? Как Вы проводите свое свобод
ное время?

- К сожалению, как любому активному 
человеку, свободного времени не хвата
ет, хотелось бы, чтобы его было больше. 
Но моя семья - моя крепость. Я там от
дыхаю, мне там комфортно, мне там 
удобно, я ее берегу и трепетно охраняю. 
Стараюсь поддерживать уже давно сло
жившиеся связи с друзьями и коллегами. 
Последнее время достаточно много кон
тактирую с предприятиями, и на это ухо
дит очень много времени.

Поздравляем Игоря Борисовича с 
новой должностью и желаем сил, терпе
ния и процветания факультету!

Татьяна КОВАЛЕНКО, 
студентка гр. Т-31
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ПЕРСПЕКТИВЫ в БРАГИНЕ
Наступает ответственный и важный момент для студентов, которые уже вот-вот получат свои заветные дипломы и 

отправятся в новую, перспективную жизнь. Что кроется за названиями областей и районов, где выпала фортуна попробовать 
свои силы и набраться опыта в ближайшие два года? На что имеют право претендовать выпускники и какие возможности от
крываются для них? Какие проблемы их ожидают, и существуют ли они вообще при распределении в отдаленные от родного 
города места?

Распределению и его особенностям был посвящен практический семинар главного управления организационно-кадровой ра
боты облисполкома и отдела по делам молодежи облисполкома со студенческим активом высших учебных заведений Гомельской 
области. С 21 по 22 апреля члены Гомельского областного студенческого совета и студенты старших курсов получили воз
можность не только получить теоретические знания об особенностях кадровой и молодежной политики в стране в сфере тру
доустройства и закрепления молодых специалистов по месту распределения, но и проверить их на практике, своими глазами 
увидеть реальное положение молодых специалистов, посетив Брагинский район.

ПРЕДУПРЕЖДЕН - ЗНАЧИТ ВООРУЖЕН!

Хотелось бы начать с предупреждения 
(совета) ко всем студентам и выпускникам в 
том числе: не стоит надеяться на удачу, судь
бу или фортуну в своей жизни, когда перед 
тобой стоит важный вопрос трудоустройства и 
реализации своих сил. Стоит надеяться на 
себя.

Семинар, на который были приглашены 
студенты всех вузов Гомельской области, был 
насыщен сведениями о правах, возможностях, 
открывающихся перспективах для молодых 
специалистов. Свободный диалог состоялся с 
председателем Гомельского областного Сове
та депутатов Валерием Степановичем Селиц- 
ким: говорили о молодежной среде, ее харак
тере, будущем и настоящем. Были широко 
обсуждены вопросы жилищной проблемы и ее 
решения для молодых людей с главным спе
циалистом отдела жилищного строительства 
Гомельского облисполкома, получена инфор
мация о предоставляемых услугах «Беларус- 
банка» и условиях кредита на жилищное 
строительство, проблемах внутриличностного 
и межличностного конфликтов и причин их 
возникновения с психологом-практиком. Несо
мненно, такие вопросы волнуют каждого, и по 
оживленному разговору можно было судить об 
актуальности и необходимости данной инфор
мации. Молодой человек, владея такой ин
формацией, смелее будет двигаться вперед, в 
направлении поставленных целей.

СТОИТ ЗНАТЬ

Существует 13 оснований, по которым 
предоставляется возможность стать на учет 
нуждающихся в улучшении жилищных усло
вий. В течение 2-х лет после окончания учеб
ного заведения молодые специалисты могут 
воспользоваться льготным кредитом для 
строительства жилья (под 5 % годовых на 
5 лет в населенном пункте с населением бо
лее 20 тыс. человек и под 1 % - менее 
20 тыс.). Предоставление жилья и использова
ние льготного кредита производится в расче
те 20 м2 на человека.

В ГРАФЕ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ - 
БРАГИНСКИЙ РАОЙН

Поездка в Брагинский район студенческо
го актива Гомельской области положила нача
ло непосредственному знакомству будущих 
молодых специалистов с районными центра
ми, городами, поселками, куда многие студен
ты могут быть распределены в будущем. 
Данное мероприятие проводилось впервые.

«Лучше один раз увидеть...» - эту истину 
поездка подтвердила полностью. Слухи, 
разговоры, доводы, которые ходят среди 
студентов, об условиях работы, жизни в сель

ской местности, при возможности личного 
знакомства с этим рассеются и сложатся в 
собственное мнение. Жизнь в городском по
селке, условия работы молодых специали
стов, которые по распределению направлены 
в Брагинский район, размер заработной пла
ты, решение жилищного вопроса, проведения 
досуга - интересовало все.

Встреча состоялась на границе Брагинско
го района (трасса Холмеч-Брагин), где го
мельскую студенческую делегацию руково
дство района и гомельское телевидение 
встретили караваем.

Насыщенная программа посещения го
родского поселка Брагин включала общение с 
руководителями отделов образования, здра
воохранения, культуры райисполкома, главны
ми специалистами, встречи с молодыми спе
циалистами, работающими в Брагинском 
районе, посещение общежития молодых спе
циалистов, агрогородка Углы и музея с вы
ставкой, посвященной трагдии на Чернобыль
ской АЭС.

О районе: численность населения - 
15,5 тыс. чел.:

62,4 % - сельское население;
23,8 % - дети и подростки;
50,8 % - трудоспособного возраста;
27,7 % - пенсионеры.

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

Ежегодно в район приезжают работать 
молодые специалисты, но после двух лет 
работы не все там остаются. На то, чтобы 
заинтересовать молодых людей, направляют
ся все силы, но чаще всего остаются жители 
района.

Гомель, Мозырь, Светлогорский район - 
из этих мест в Брагин приехали по распреде
лению молодые специалисты, с которыми 
выпала возможность пообщаться студенче
ской делегации. Многие из них до приезда 
ничего не знали об этом районе, другие были 
наслышаны о нем лишь как о загрязненном 
месте. Учителя, врачи, ветеринары, продавцы- 
кассиры, инженеры-спасатели МЧС рассказа
ли об условиях работы и предоставляемых 
льготах. По их словам, созданы все условия 
для нормальной жизни и результативной рабо
ты. Всех приезжающих молодых специалистов 
обеспечивают качественным жильем: место в 
общежитии, личная квартира или дом. Зара
ботные платы приятно удивят - от 800 тысяч и 
выше (у врачей местной центральной район
ной больницы уровень заработной платы в 2- 
2,5 раза выше, чем в Гомеле). Существуют 
особенности и в продвижении по карьерной 
лестнице: возможно назначение молодого 
человека сразу же на должность главного 
специалиста, либо продвижение быстрыми 
темпами (выпускница Витебской ветеринарной 
академии за полгода работы прошла путь до 

главного специалиста). Все эти мероприятия 
направлены на закрепление молодых специа
листов на местах, на которые существует 
спрос. Но при этом в Брагинском районе лишь 
в здравоохранении не хватает 800 человек 
врачей (в первую очередь педиатров), сущест
вует потребность в работниках культуры, 
учителях по физике и математике.

ОСОБЕННОСТИ

В связи с последствиями от аварии на 
Чернобыльской АЭС Брагинская область 
находится у многих на слуху. Как объясняют 
сами жители: «В Брагине живешь как на пере
довой, поэтому всегда приходится показывать 
товар лицом. Ежегодные визиты министров, 
Президента страны придают стимул и не дают 
расслабляться в работе». Международные 
связи Брагинского района широко развиты, 
реализуются совместные проекты, осуществ
ляется активное сотрудничество с Францией 
по разработке и реализации проектов, Герма
нией и Италией по оздоровлению детей, 
Швейцарией, Бельгией и другими странами. 
Район открыт для инвесторов, предпринима
телей - ждут предложений, проектов, идей, 
готовы при необходимости предоставить не
большие площади для офисов и небольших 
фирм.

ЭКСКУРСИЯ ПО БРАГИНУ

Знаменательна поездка была тем, что 
посещение Брагинского района, состоялось в 
преддверии 24-летия аварии на ЧАЭС.

Посещение в Брагинском историческом 
музее выставки «Потерянная земля», органи
зованной по совместному проекту с Францией, 
впечатлило каждого: фотографии-призраки, 
символичный дизайн и «живые» картины, 
посвященные аварии на ЧАЭС.

Поездка оказалась насыщенной и инте
ресной. Руководство Брагинского района не 
раз подчеркивало, что здесь нуждаются и ждут 
молодых специалистов, поэтому постарались 
показать лучшие стороны, но и о наличии 
проблем не стали умалчивать. По приезду в 
Брагин Гомельской делегации заместителем 
председателя Брагинского райисполкома 
было сказано: «От этой встречи мы ждем 
понимания того, почему мы остались здесь, 
почему заинтересованы в приезде молодых 
специалистов...». Думаю, что каждый из посе
тивших Брагинский район составил свое мне
ние о перспективах и возможностях работы в 
районе. И надеюсь, что такие поездки будут 
организовываться чаще и охватывать широ
кую студенческую аудиторию, и тем самым 
избавят будущих выпускников от излишних 
переживаний, сомнений и иллюзий.

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-32 (фото автора)
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...РАСПРЕДЕЛЕНИЕ...
ВЗГЛЯД ДЕКАНОВ ФАКУЛЬТЕТА

Новиков Михаил Николаевич, декан ЭФ
- В связи с большой подготовительной работой, начатой еще до 

нового года, количество заявок на выпускников нашего факультета 
значительно превысило численность студентов бюджетной формы 
обучения: на специальность «Промышленная теплоэнергетика» — на 
21 студента 55 заявок; на специальность «Электроснабжение» — на 
23 студента 69 заявок, на специальность «Техническая эксплуатация 
энергооборудования организаций» - на 30 студентов 49 заявок. Поэто
му нам удалось распределить студентов не только бюджетной формы 
обучения, но и студентов-платников. Более 60 % студентов-платников 
пожелало распределиться по предложенным заявкам на предприятия 
республики. Само распределение прошло без накладок, поскольку у 
студентов имелась актуальная информация о поступающих заявках. 
Значительно помогло и предварительное распределение, которое 
деканат провел за месяц до окончательного. На него представителей 
предприятий приехало даже больше, чем на основное распределение.

Громыко Раиса Ивановна, декан ГЭФ
- На сегодняшний день распределение получили 62 студента, в 

том числе один магистрант. Нераспределенными осталось 18 % выпу
скников бюджетной формы обучения. Процесс предоставления перво
го рабочего места проходил в сложных условиях, так как существует 
большая конкуренция на рынке труда специалистов экономического 
профиля. Лучше всего распределились студенты специальности 
«Экономика и управление на предприятиях АПК», как правило, на 
предприятия КСУП на должности экономистов и главных экономистов. 
Хорошо прошло распределение специальностей «Производственный 
менеджмент» и «Маркетинг в спорте, туризме и физической культуре». 
География распределения выпускников очень широка - это и Лельчиц- 
кий, и Печерский, и Молодечненский районы, Брестская область. 
Спектр отраслевого характера будущих рабочих мест студентов разно
образен: студенты получили места на таможне, нефтеперерабатываю
щих предприятиях, в налоговых органах, банках, организациях сферы 
туризма. Одна студентка даже планирует работать в погранслужбе. 
Мы продолжаем активную работу по поиску мест для нераспределен
ных студентов и надеемся, что в конце мая, когда будет проходить 
второй этап распределения, все студенты получат свое первое место 
работы.

Одарченко Игорь Борисович, декан МТФ
- По моему мнению, распределение по всем специальностям факуль

тета прошло успешно (распределено 89 студентов бюджетной формы 
обучения). Специалисты, подготовленные на МТФ, востребованы не толь
ко предприятиями региона, но и республики в целом. Хорошее место 
распределения - хорошее начало, перспективы, будущее. Это подтвер
ждает география распределения: областные центры; крупные промыш
ленные города (Пинск, Бобруйск, Новополоцк и др.). Ощутим повышенный 
спрос на специалистов для агропромышленного сектора. Здесь необходи
мо отметить качественную предварительную работу по распределению на 
кафедре «СХМ». Все выпускники распределены на успешные предпри
ятия и хорошие должности.

Всем выпускникам факультета и университета хочу пожелать здоро
вья, успешного карьерного начала, перспективной, хорошей, интересной 
работы и конечно же личных благ,

Селиверстов Георгий Иванович, декан ФАИС
- Распределено 68 студентов, обучающихся на бюджетной основе, и 

два магистранта. Особых проблем не возникло. Все были распределены. 
Отличие от прошлых лет - расширилась география вакантных мест для 
распределения. 6 выпускников кафедры «Промышленная электроника» 
пожелали обучаться в магистратуре и 2 магистранта факультета - в аспи
рантуре, что не может не радовать. Нашим выпускникам желаю успехов 
во всем и везде: в жизни, в работе, в учебе.

Бельский Алексей Тимофеевич, декан МСФ
Всего распределено 79 студентов, в том числе 6, обучающихся на 

платной основе. Студентам было из чего выбирать — заявок на все специ
альности было больше, чем выпускников бюджетной формы получения 
образования. Ввиду этого даже некоторые студенты-платники захотели 
получить распределение, о чем, я уверен, не будут сожалеть в дальней
шем. Ведь они, наряду с обязанностями, получили и социальные гарантии 
молодого специалиста. География распределения наших студентов до
вольно широкая — это Минск, Гомель, Пинск, Бобруйск и другие города 
Беларуси. Выпускникам хочу пожелать успехов на работе, карьерного 
роста и достойной оплаты труда.

Татьяна КОВАЛЕНКО, студентка гр. Т-31 
Виктория ЩИРЯКОВА, студентка гр. МТ-32

ПОЗДРАВЛЕНИЕ ГРУППЫПОЗДРАВЛЕНИЕ

совет вам да

Юрий, студент группы ТМ-52 
(выпускник)
Ольга, студентка группы ЗМТ-42

Это случилось 5 лет назад, тихим осен
ним вечером... Юра, проходя мимо торгового 
центра «Пятерочка», решил туда зайти. 
Открыв дверь, увидел милую девушку и поте
рял покой. В этот вечер Юра еще три раза 
заходил туда. Именно тогда возникло то глу
бокое чувство, которое с каждым днем разго
ралось и привело их во Дворец бракосочета
ния.

Все стало так, как вы хотели!
Вы шли к этому событию 5 лет. Свою 

любовь решили скрепить не только обеща
ниями друг другу, но и законным браком!

В древности говорили, что Бог создавал 
людей из двух половинок, которые потом 
разъединил. Некоторые половинки находили 
друг друга, а некоторые нет. Еще в первый 
день, увидев вашу пару, мы поняли, что вы - 
половинки одного целого!

Наши дорогие друзья! Мы поздравляем 
вас! Любите друг друга, оберегайте от всех 
невзгод. Денег вам больших, детей здоро
вых, жизни бесконечной и неземной любви.

Любящая вас группа ТМ-52
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... РАСПРЕДЕЛЕНИЕ...
СЛОВО ЗА ВЫПУСКНИКАМИ

Петр Малеев, 
студент гр. МР-51: |
«Работу свою не я нашел, а, скорее, она 

меня нашла. На комиссию по распределению я , 
заходил вторым, поэтому выбор междуг преда j 
приятиями был достаточный, я выбрал 
«Гомельский химический завода. Наити работу 1 

: самостоятельно я пытался, но безуспешно. Для | 
I ТОГО чтобы устроиться на хорошее предпри- : 
I ятие нужен знакомый начальник, работающий . 
! на ^оТзаводе, да и стаж. Поэтому универси. ] 

тет меня спас. Последние дни в УнивеР™те'® 
это то время, когда идешь по коридорам, смот
ришь на эти родные стены, а именно такими 

| они стали за 5 лет. и вспоминаешь тевеселые 
и счастливые моменты, которые д Р 
изошли. Сколько волнений и переживани 
здесь останется. Только теперь начинаешь 
понимать, как Политех повлиял на мировозре-

Алексей Черенкевич, 
студент гр. ПС-51:

I «Место будущей работы нашлось само.
I Была задача, решение которой оказалось мне ;
| под силу. Этой задачей оказался редизайн и 

создание нового сайта университета. Ректорат |
■ поддержал мою идею. Таким образом, к началу | 

следующего учебного года заработает новый 
сайт ГГТУ. В качестве обязательного распреде-

; ления я выбрал работу в нашем университете | 
администратором сайта. Но до этого момента | 

I меня ждет еще много всего интересного: ди- | 
плом, выпускной и много-много фотографий с . 
моими любимыми одногруппниками».

I Олег Рудович, студент гр. С-51 ■

I "ч” "“Й ‘ “° """ «I

I
j ваются немного грустнымИУН^РСИТеТе °Казьі’ 
teSTS*»' 

| которую проходил на заводе ™ и е’ I
: главным коструктооом о „„1 Д И поговорил с I ; Устройстве. Все получилось иеДУ”Щем Wflo- I 

«ДУТ 2 года отработки в своем пол МвНЯ I Бобруйске на тракторном заводе» Г°₽°Яе I

.-.снимать, как Политех повлиял на
ние Только сейчас понимаешь, что столько 
всего еще не успел сделать и узнать. Если 
честно то я бы еще пару лет поучился на 
5-м курсе. Надеюсь, что эти стены останутся 
для меня родными, так как я думаю поступить в
магистратуру на заочное».

Павел Гуцее,
студент гр. ЭАПК-51:
«Распределен я на ОАО «Ратон». Иду, так 

сказать, по воле вуза. А все потому, что очень 
сильно затянул с самостоятельным поиском 
работы и получением гарантийного письма. 
Начал бегать по отделам кадров только в фев
рале. Ходил от проектного института к проект
ному, от одного предприятия к другому и всех 
доставал фразой: «Не нужен ли вам выпускник- 
энергетик?» Почти везде мне отвечали: 
«Извините, вакансий нет». Кое-где говорили, 
что уже взяли людей из БелГУТа. Но все же 
два предприятия согласились меня взять, и я 
оставил им образец гарантийного письма. С 
полной уверенностью, что уже нашел себе 
работу, пошел на предварительное распреде
ление, где и выбрал пока из пришедших заявок 
ОАО «Ратон», потому что того гарантийного 
письма еще не было. На неделю про распреде
ление забыл. Что было дальше, думаю, не 
сложно догадаться: на одном предприятии 
директор уехал в отпуск, на другом - тоже 
придумали какую-то причину. До распределе
ния оставалось три дня... Это были «весёлые» 
три дня: с утра до вечера снова поиски, беготня 
по отделам кадров, которая так ничего и не 
дала.

Мораль: не верьте словам, верьте бумагам 
с печатью.

Совет: начинайте искать работу уже в 
сентябре, не нужно с этим тянуть, не останав
ливайтесь, пока у вас на руках не будет имен
ного письма, а лучше двух, тогда не будете 
разочарованы своим распределением.

Университет подарил мне много интерес
ных знакомств, друзей, можно даже сказать, 
открыл некоторые таланты. Университет дал 
мне знания по будущей профессии. И здесь я 
встретил свою любовь».

Елена Лаханская, 
студентка гр. МТ-52: 
«Слово «распределение» для многих 

звучит пугающе. Конечно, сразу приходят на 
ум Хойники, Брагин, а то и еще более отда
ленные уголки. Поэтому студенты- 
пятикурсники начинают задумываться об этом 
задолго до самого распределения. И хочешь 
не хочешь, а отработать на благо государства 
два года надо. На самом деле, все не так 
страшно, как кажется на первый взгляд. И 
если не продумать все варианты заранее, то 
не исключена отработка и в сельской местно
сти. Но... и на распределении сбываются 
мечты! По крайней мере, в моем случае это 
именно так.

Первые серьезные намеки на распределе
ние на нашем факультете появились еще в 
ноябре 2009 года, когда нас посетили предста
вители организаций различных сфер деятель
ности, которые рассказывали о возможностях 
работы в той или иной организации. Для меня 
самым интересным оказалось выступление 
сотрудника отдела кадров Гомельской тамож
ни. Можете себе представить, когда слушаешь 
человека и понимаешь: да, это мое, и я хочу 
там работать! И вроде ничего сложного - 
отправил резюме, прошел собеседование, 
военно-врачебную комиссию, собрал все 
необходимые документы и все... Добро пожа
ловать! На практике оказалось все не так 
просто. Требования к кандидатам на службу в 
таможенные органы среди девушек были 
особенно жесткими: средний балл успеваемо
сти выше 9, активное участие в общественной 
жизни университета, активный и здоровый 
образ жизни, знание иностранного языка - вот 
некоторые из критериев отбора на первом 
этапе. Чем дальше, тем интереснее. Был даже 
такой момент, когда задумалась: «А стоит ли 
это делать, нужно ли кардинально менять 
свою сферу деятельности, когда уже гаранти
рованно есть работа в туристической фирме 
(моя специализация - «Маркетинг в туризме,

спорте и физической культуре»)?» Особенно 
это проявилось в тот момент, когда не успева
ла собрать все необходимые документы в 
срок. Но отступать не в моих правилах, - ре
шила рискнуть и, как оказалось, не напрасно. 
Именно поэтому, чтобы никогда не сомневать
ся, живу по принципу: верить в себя и свои 
силы, каждый человек - сам творец своей 
жизни.

Несколько месяцев волнения, пережива
ния родителей и знакомых, хотя в себе была 
полностью уверена, и вот... случилось: в уни
верситет пришла заявка на мое имя. Осознала 
все только тогда, когда увидела себя в списках 
на распределение с пометкой «Государ
ственный таможенный комитет Республики 
Беларусь, Гомельская таможня». А что, зву
чит, мне нравится!

Вот так осуществилась давнишняя мечта. 
Для меня распределение стало счастливым 
билетом в будущее.

Конечно, иногда думаю, что совсем не 
хочется уходить из университета, особенно 
когда пережил в нем столько интересных, 
волнительных и незабываемых событий, об- | 
рел много новых друзей, настоящих, веселых, | 
понимающих. Да и курьезов тоже много случа- | 
лось. Воспоминания, воспоминания... Мне , 
кажется, что эти студенческие годы не забу- | 
дутся никогда. Да и вообще, таких друзей, 
которые появились у меня в университете, 
просто нельзя забывать.

А будущим выпускникам хочется сказать: 
действуйте - все в ваших руках, в жизни нет 
ничего невозможного! Наслаждайтесь каждым 
моментом, проведенным в стенах университе
та, принимайте участие в различных меро- | 
приятиях, проектах - это просто незабываемо : 
(будет что вспомнить!) и позволяет разнообра- | 
зить учебный процесс, добавить в него яркие | 
краски».
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Смелость решений, молодость мышления
29-30 апреля в нашем университете прошла X Международная межвузовская научно-техническая конференция студен

тов, магистрантов и аспирантов. Всего было сделано 268 докладов: выступили 42 аспиранта, 33 магистранта и 193 студен
та. Наш университет представляло 169 человек. Для каждого конференция имела разное значение: для одних это просто инте
ресное научное мероприятие, на котором можно получить определенные навыки, опыт, знания; для других - увидеться с друзья
ми или обзавестись новыми знакомыми; для третьих — в дальнейшем она может стать возможностью карьерного роста.

На этой конференции можно было узнать о новых разработках и исследованиях в области машиностроения, энергетики и 
управления. С пленарными докладами по данным направлениям выступили: кандидат физико-математических наук Бойко А. А., 
кандидат технических наук Ровин Л. Е., кандидат экономических наук Драгун Н. П., а после все участники разошлись по секциям. 
На выходе мне все же удалось задержать нескольких участников конференции, чтобы задать им три своих главных вопроса' 
что? зачем? и почему?

ШИРОКОВА Дарья, 
2-й курс, 
УО ГГТУ им. П. О. Сухого: 
«Научная конференция мне 

необходима, во-первых, для 
того, чтобы в дальнейшем 
легче поступить в аспиранту- ■ 
ру, а во-вторых, это интерес- І 
но. У меня уже было несколько 
научных публикаций, но все же 
считаю это недостаточно, и 
если будет возможность по-; 
участвовать в следующем | 
году, то я только рада. На 
подобных мероприятиях не

только расширяешь свой кругозор, но и знакомишься 
с новыми людьми. Мне сначала было страшно высту- і 
пать перед аудиторией, а потом я перестала бояться 
и даже получала удовольствие от выступления».

конкурсов, 
готовлюсь 
Диплома,

являлся 
Других 

Сейчас 
защите

СКЛИПУС Дмитрий, 
3-й курс УО БрГТУ, 
г. Брест:

«В конференциях участвую с ; 
9-го класса, мне это интересно, ; 
всегда узнаешь что-то новое, , 
знакомишься с разными интерес-1 
ными людьми. Думаю, выбранная 
мной тема достаточно актуальна | 
в наши дни: создание платформ , 
для робототехники, заменяющей 
ручной труд на предприятии. 
Такая замена приведет к мень

шим издержкам, так как придется меньшетратить на 

новые разработки, наде
емся заинтересовать и привлечь спонсоров».__ ____

ГУМОНЮК Евгений, 
3-й курс, ГУВПО БРУ, 
г. Могилев:

«Участвую в конфе
ренции первый раз. 
Интересно узнать что 
это такое, попробовать 
себя, получить кое- 
какие навыки, познако
миться с новыми людь
ми. Мой доклад о новом 
способе уменьшения 
шероховатостей, неров
ностей на поверхности

I различных металлических изделий. А в це
лом, я всегда интересуюсь чем-то новым и 
интересным, мне нравится развивать себя в 
разных направлениях».

АГЕЕНКО Алексей 
аспирант, 

ГОУВПО БГТУ, 
г. Брянск (Россия)- 

“Я не раз участвовал 
в конференциях подоб
ного рода, 
победителем

поэтому ;
меня - это, в первую Хп! K0H$ePe"U™ 

опыта, который потомим™ Р ДЬ’ полУчение 
Дипломной работе Hv У использовать в ! 
мероприятия развивают личность^0' ТЭКИе f 
кругозор молодых людей» ' РасШиряют

Единственным замечанием среди опрошенных было то, что стоило бы разделить высту
пления аспирантов и студентов, так как уровень знаний, подготовки у тех и других разный, и 
оценивать их по одной шкале нельзя. А также было обращено внимание на неравное отноше
ние руководителей секций к иногородним и нашим вузовским участникам конференции. При
езжим задавали больше вопросов и просили более подробные объяснения по полученным 
результатам исследований. Пожелания: стоит обратить внимание на данные «недочеты», 
чтобы в следующий раз провести конференцию на еще более высоком уровне.

Александр Иванович Россол, начальник научно-исследовательской части, прокомменти
ровал, что аспирантов, магистрантов и студентов совсем не обязательно разделять, так как 
при совместных выступлениях участники делятся между собой опытом и навыками. А что 
касается оценки, то здесь все оценивается соответственно.

В целом конференция постановила считать полезной и плодотворной деятельность на
шего университета по проведению такого уровня мероприятий. А в связи с большим количе
ством представляемых на конференцию материалов оргкомитету проводить более строгий 
отбор и рецензирование их для включения в программу конференции, продолжить работу по 
расширению круга вузов - участников конференции. В III квартале текущего года будут изда
ны материалы докладов, сделанные участниками и рекомендованные оргкомитетом.

После окончания работы секций на следующий день иногородних участников ждала экс
курсия в г. Ветка, а потом пленарное заседание и подведение итогов работы.

Опрос провела Ольга МАМЕКИНА, студентка гр. У П-11 (фото автора)

«КУРАТОРСКИЙ ЧАС» На одном из кураторских часов нашей группы Мороз Денис Равилье
вич (он же наш куратор и заместитель декана ЭФ) предложил нам поиграть 
в пейнтбол. Мы приняли это предложение с восторгом! Спустя несколько 
дней был сформирован список участников, нас оказалось 15 человек, 
включая Дениса Равильевича. Как выяснилось, он уже неоднократно со
ревновался в стрельбе шариками с краской. И нам очень хотелось посо
ревноваться с ним.

Добирались мы довольно весело: 15 человек в одной небольшой по 
размерам маршрутке! По приезду на место увидели огромную территорию 
заброшенного санатория. Тут можно было не только вдоволь пострелять, 
но и покушать шашлык, поговорить на различные темы, сидя в огромной 
палатке для отдыха. И вот мы в предвкушении чего-то нового и необычного 
стоим в форме и получаем «маркеры», слушаем наставления инструктора 
и правила игры. Еще перед приездом, с помощью жребия, наша компания 
разделилась на две команды. Прозвучал свисток и мы, натянув маски на 
головы, ринулись на начальные точки. Команда красных против команды 
желтых. Первые раунды были немного вялыми. Потом началась просто 
настоящая пальба: кто-то прорывался через здание, кто-то палил с балко
нов, также велась перестрелка из укрытий. Спустя час нам предложили 
вариант игры под названием захват деревни. Одна команда должна была 
штурмовать деревню, а другая оборонять ее. Очень неожиданно и в то же 
время приятно было ощущать присутствие в наших рядах Дениса Равилье
вича, который был ценным участником команды и опасным противником. 
Сразу ощущалось наличие опыта и профессионализм.

В ходе баталий все получили немало острых ощущений, которые не 
покидали нас еще несколько дней. А друг другу мы подарили замечатель
ные синяки, причем некоторые хранят их до сих пор. Теперь мы можем 
считать себя крепким и сплочённым коллективом.

Сергей ГОРУНОВ, студент гр. ЭПП-11 (фото автора)
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МОЛОДЕЖЬ В ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВЕ
Окружающие все чаще говорят про ваш потенциал, сме

калку и неординарность мышления? Возможно вы часто 
строите планы по воплощению своих идей в жизнь и возмож
ности извлечения из них прибыли? Может, у вас уже разра
ботано в деталях собственное предпринимательское дело, 
но не хватает для него инвестора? Вы до сих пор сомневае
тесь в своих силах?

Скажу вам - не теряйте времени! Первоначальное со
мнение в своих возможностях и силах в последующем пре
вратится в большой практический опыт, уверенность в 
себе и умение работать в команде - именно такими стали 
результаты для каждого после участия в открытом чем
пионате «Молодежь в предпринимательстве-2010», кото
рый проходил 29 апреля в БелГУТе. Гпавным же результа
том участия команды «MindSity» нашего университета 
стала победа - 2-е место среди 10 вузов страны.

Из истории
Конкурс «Молодежь в предприниматель

стве» является аналогом студенческой про
граммы SIFE, в рамках которой студенты не 
раз пробовали свои силы.

SIFE-Student in Free Enterprise, или сту
денты в свободном предпринимательстве, 
предоставляет участникам возможность само
стоятельно реализовать творческие и иннова
ционные проекты в сфере обучения экономи
ке, свободному предпринимательству и бизне
су. «Изменим мир к лучшему» - таков девиз 
участников движения SIFE .

Подобные конкурсы дают возможность 
инициативной и предприимчивой молодежи 
проявить свои способности в сфере предпри
нимательства, быть замеченными ведущими 
специалистами, предпринимателями города. 
Каждый участник приобретает опыт по разра
ботке и продвижению проектов, которые могут 
при реализации преобразоваться в прибыль
ное дело, предприятие.

Условия конкурса
8 участников в команде; 20-минутное 

выступление, 5 минут отводится на вопросы 
жюри; количество предлагаемых проектов не 
ограничивается; свободная презентация вы
ступления команды; предоставление членам 
жюри программок с кратким описанием проек
тов и членами команды.

Конкурс представлял собой выступление 
10 команд. Помимо университетов г. Гомеля в 
предпринимательской гонке приняли участие 
студенты БГУ, Академии управления при 
Президенте Республики Беларусь, Бобруйско
го филиала БГЭУ, Могилевского университета 
им. А. Кулешева.

Коммерческие или социально-образова
тельные проекты выносились на суд 19 чле
нов жюри - предпринимателей и руководите
лей предприятий, потенциальных работодате
лей. Этот конкурс стал для многих отличной 
возможностью заинтересовать членов жюри 
своими идеями и в их лице найти поддержку, 
содействие и финансирование проектов.

Проекты участников на конкурсе были 
разнообразны и по своим масштабам, и по 
своему содержанию: создание современных 
рекламных роликов для белорусской рекламы, 
развитие придорожного сервиса, открытие 
места отдыха на берегу реки Сож, возмож
ность работы в качестве аниматора, оказание 
услуг компанией аутсорсинга и т. д. Идеи 
могли быть как реализованными, так и нахо
диться на стадии разработки и продвижения. 
При этом участники конкурса детально описы
вали план и результат реализации проекта 
таким, каким они его видят.

Команда нашего вуза выступала под чет
вертым номером перед главным соперником и 
победителем прошлого года командой 
БелГУТа «Base». По результатам конкурса, 
лишь 4 балла отделили нашу сборную от 
первого места, уступив его хозяевам конкурса 
с суммой баллов 507:511. Представляла свои 
проекты наша команда «MindSity» в форме 
ток-шоу «Пусть работают», которое положи
тельно оценили члены жюри и генеральный 
спонсор конкурса молодых предпринимателей 
СП ООО «Беккер-Систем», вручив свои призы.

Какой была подготовка к конкурсу? Моз
говым штурмом, совместными усилиями и 
идеями все члены команды предлагали проек
ты. В течение нескольких недель длились 
репетиции, подготовка презентации, сбор 

материала, решение вопросов выступления, 
способов презентации своих идей. Каждый 
работал над своим проектом, который пред
стояло показать на конкурсе. Участие в подоб
ных проектах дает возможность реализовать 
себя как инициатора, реализатора, раскрыть 
свой потенциал, познакомиться с активными, 
интересными людьми, применить все знания, 
которые есть на данный момент в запасе, и 
приобрести новые. Думаю, что каждый для 
себя сам найдет то, что ему необходимо.

Хочется поблагодарить каждого, кто внес 
огромный вклад в общую победу: Вадима 
Хохлова, студента заочного факультета - 
руководителя команды - за положительный 
настрой всех членов команды и опыт участия 
в подобных конкурсах, Александра Оплачико- 
ва (ФАИС) за информационную реализацию 
всех идей и колоссальную работоспособность, 
Ляшкевича Сергея (МСФ) и Дедкова Дмитрия 
(ФАИС) за веру в успех и желание добиться 
отличных результатов, Анну Кеня (ГЭФ), Еле
ну Лаханскую (ГЭФ) и Татьяну Коваленко 
(МТФ), за обаяние, которое они придали ко
манде, и не меньшую настойчивость и уве
ренность при участии в конкурсе. А также 
Байдака Геннадия (ЭФ) за помощь в подготов
ке к выступлению и Сергея Азарова (ФАИС) за 
техническое сопровождение в течение выступ
ления. А также всех тех, кто верил в победу, 
поддерживал и оказывал помощь.

Отдельная благодарность отделу воспи
тательной работы с молодежью и проректору 
по учебной и воспитательной работе 
В. В. Кириенко за поддержку и веру в нас.

Так не упускайте же возможностей!
Виктория ЩИРЯКОВА, 

студентка гр. МТ-32, 
член команды «MindSity»
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Воспоминания о чернобыльской трагедии
26 апреля - День 

чернобыльской тра
гедии. В читальном 
зале учебного корпуса 
№ 2 состоялась
встреча с человеком, 
который был непо
средственно участ
ником ликвидации 
последствий ЧАЭС, - 
Величкевичем Валери
ем Валерьяновичем.

Сейчас он является 
начальником службы 
«Охраны труда и пожар
ной безопасности». На 
тот момент, когда про
изошла эта трагедия, 
Валерий Валерьянович
был молодым лейтенантом. 30 апреля 
1986 года его отправили в зараженную 
зону для работы по уменьшению радиа
ционного загрязнения. А делали они это 
следующим образом: на территории 
распыляли специальное химическое 
вещество, «втягивающее» радиацион
ную пыль, в результате образовывалась 
пленка, которую собирали в специаль
ные контейнеры, а потом утилизирова
ли. Работа была очень рутинная, каж
дый день приходилось делать одно и то 
же: за день им удавалось снизить радиа
цию в 2-3 раза, но после очередного 
выброса она снова увеличивалась до 
прежнего уровня, и так по кругу в тече
ние двух месяцев. В первые дни работы 
у них был всего лишь один общий дози
метр, зашкаливающий по уровню радиа
ции. Поэтому все, кто там 
работали, получили огромную дозу ра
диационного излучения. Больше всего 
повезло тем, кто отделался только не
большими болячками, меньше - тем, 
кто вовсе не вернулся домой. По этому

/чнпди ош
оф

случаю Валерий Валерьянович расска
зал нам один печальный эпизод, кото
рый случился с его сослуживцами: один 
раз заглохла машина, и служащие нахо
дились в зараженной зоне не 4-5 минут, 
а 30, в результате, когда они вернулись, 
у них была рвота, кровь из носа и рта, 
поднялась температура. «Тяжело осоз
нать опасность, когда ее не видишь и не 
чувствуешь, кругом тишина - и это са
мое страшное, когда каждая минута 
может стоить жизни», - вспоминает Ва
лерий Валерьянович. Жили они в 30 км 
от Припяти, ночевали в палатках, корми
ли их хорошо. В рацион обязательно 
входила морская капуста и специальные 
добавки. Одежду меняли каждый день; 
20 пожарных машин за 2 месяца смени
ли 8 раз (т. е. на всю операцию потребо
валось около 240 машин), помимо этого 
их каждый день приходилось вымывать 
специальными растворами, а после про
ходить пост проверки на радиацию.

После работы некоторых служащих 
направили в госпитали, сделали перели
вание крови, «накормили» таблетками, 
но все равно радиация оставила на них 
тяжелый след.

Эту трагедию невозможно точно 
измерить, так как ее последствия отра
зились на судьбах не только людей, 
переживших аварию, и тех, кто живет на 
загрязненной территории, но и повлияет 
на жизнь наших потомков. «С этим ниче
го уже не поделаешь, нужно просто сми
риться, но не забывать о случившемся и 
принять это как урок на будущее», - на 
этой утверждающей ноте Валерий Ва
лерьянович закончил свой рассказ. Он 
не оставил никого равнодушным: было 
много вопросов, все слушали его затаив 
дыхание (интересно все-таки послушать 
очевидца).

Организовала данную встречу куль
турный организатор Качур 
Светлана Александровна.

Ольга МАМЕКИНА, 
студентка гр. УП-11

ХОЧЕШЬ ЖИТЬ КРАСИВО?
ОТКАЖИСЬ ОТ АЛКОГОЛЯ И ПИВА!

7-14 апреля в нашем университете 
проходила Неделя здорового образа 
жизни. В акции принимали участие все 
факультеты, молодежные организации, 
социально-психологическая служба, спор
тивный и студенческий клубы, библиотека 
университета, общежития, редакция на
шей газеты и студенческий санаторий- 
профилакторий. Были проведены единые 
тематические часы, среди них «Твое здо
ровье в твоих руках», подготовлены ин
формационные стенды, тематические 
выставки литературы по профилактике 
алкоголизма, табакокурения и иных зави
симостей, показаны тематические спек
такли, видеофильмы, концерты. Матч по 
футболу, посещение лунопарка, Ледового 
дворца, интересная беседа с главным 
врачом санатория-профилактория о ра
циональном и правильном питании сту
дентов и многое другое сделали Неделю 
здорового образа жизни очень продук
тивной.

Деканатом и студентами ГЭФ были 
подготовлены специальные отчеты о 
проделанной работе. Интересные меро
приятия провели некоторые группы. На
пример, группа УА-12 в Неделю здорово
го образа жизни посетила детский реаби
литационный центр «Живица», который 
находится в Гомельском районе (д. Нен
ки). Там они познакомились с детьми, 
имеющими диагнозы бронхиальная аст
ма, детский церебральный паралич. По
сле встречи с детишками студенты пооб
щались с медперсоналом на тему о вреде 
алкогольных напитков и курения.

Группа МТ-32 подошла к этому собы
тию креативно. Они провели «День здо
ровой инициативы», в рамках которого 
были проведены акции «Игнорирование 
лифта» (в течение дня все поднимались и 
спускались от аудитории к аудитории 
строго по лестнице), «Восточный пере
рыв» - во время занятия по дисциплине

: жизни: ^чели здорового образа |

°
; ное влияние некурящих»- положотель- |

j стиеУЧЭ'и^ка^ЗЛ°УП0т^^
«Организация труда на промышленном 
предприятии» в течение 5 минут была 
проведена «восточная релаксация» - 
интенсивное надавливание в области 
кистей рук, головы - от сонливости), 
«Вместе здорово шагать» (посещение 
детского дома с детскими играми, заба
вами и заразительным смехом, совмест
ные прогулки по свежему воздуху).

Как видите, здоровый образ жизни 
можно проводить не только ради пользы, 
но и для развития новых идей, встреч и 
знакомств. Это всегда модно среди сту
дентов Политеха!

С. В. ФРОЛОВА, руководитель 
социально-педагогической службы
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НЕ ОСТАВАЙТЕСЬ
РАВНОДУШНЫМИ!

СЕРГЕЙ КОБРУСЕВ - 
художественный 
руководитель 
студенческой 
юмористической 
организации «СТЭМ» 
(ГГУ им. Ф. Скорины) 
ранее - студент 
этого же вуза.

26 марта 2010 года на фестивале СТЭМов в 
■ г. Запорожье (Украина) в антракте между выступ
лениями он потерял сознание. После обследова
ния ему был поставлен страшный диагноз - кро
воизлияние в головной мозг. Состояние Сер- 

! гея было очень тяжелым, транспортировка на 
территорию Беларуси была просто невозможна. 

I Лечение платное и требует продолжительного 
времени. И чтобы спасти его жизнь, необходима 

І была немалая сумма денег.

За помощью в наш вуз обратились сами студенты университета им. Ф. Скорины. Сразу были расклеены брошюры с 
призывом о помощи, много информации было размещено в Интернете и на стендах вуза.

И очень приятно было видеть, как многие студенты откликнулись на просьбу, отнеслись к этой проблеме с понимани
ем. Большой вклад внесли студенты общежитий № 1 и № 3. За это им огромное спасибо. Более 700 000 рублей было 
перечислено на счет Сергея. Никто не остался равнодушным, а наоборот, искренне желали скорого выздоровления.

Каждый день многие из нас заглядывали на страницы Интернета, где постоянно обновлялись новости о состоянии 
Сережи в больнице. В какое-то время наблюдалось улучшение его состояния. Но однажды, в очередной раз открыв стра
ничку, наткнулись на надпись: «Сегодня 28 апреля 2010 года на планете Земля на одного хорошего человека стало мень
ше. Он прожил всего 33 года». Далее просто тишина... И ниже много-много теплых слов как поддержки, так и высказыва
ний соболезнования, разочарования, грусти, слез, сочувствия. Казалось, весь мир тогда говорил только про него...

Похоронили Сергея 30 апреля около 15 часов. Провожали в последний путь под аплодисменты...
От имени всего студенчества нашего вуза выражаем соболезнование родным и близким Сережи.
Такая ситуация заставила каждого о многом задуматься. О ценности жизни, молодости, о твоем окружении, близких 

людях и о благородстве и понимании окружающих людей. И так хочется громко сказать - берегите друг друга!

На этой неделе многих из нас шокировала другая 
новость: ушел из жизни Петр Григорьевич Артемьев, пен
сионер, инвалид второй группы и просто замечательный 
человек.

Став героем одной публикации в газете «Вечерний 
Гомель», он рассказал о своей проблеме - пенсионер 
нуждался в новой инвалидной коляске.

Помочь старику было решено сразу. Несколько моло
дых инициативных людей из Санкт-Петербурга, объеди
нившись со студентами Политеха, собрали средства на 
желанную коляску.

К огромному сожалению, Петр Григорьевич Артемьев 
так и не успел прокатиться на ней по парку и полюбовать
ся весенним солнцем.

Однако у него осталась еще одна, пока также несбыв- 
шаяся мечта - Петр Григорьевич писал стихи и хотел, 
чтобы они были опубликованы в отдельном сборнике. 
Думаю, нам это под силу. В редакцию уже передан черно
вик со стихами Петра Григорьевича. Приглашаются сту
денты с идеями и помощью для реализации задуманного.

Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, редактор газеты
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СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ УНИВЕРСИТЕТА

ОТКРЫТИЕ ВЕЛОСЕЗОНА
Во Всемирный день велосипедиста группа наших студентов отправилась проверять свою стойкость на длинных дистанциях. Место 

старта - Политех. Место финиша - Ченки. Забавно было наблюдать, как каждый соревновался с ветром, который именно в тот день 
просто сносил с пути. До назначенного места прибыли полным составом. В награду были вкусные сосиски на костре.

ВЕСЕННИЙ ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИЙ КРОСС

Л ПОЗДРАВЛЯЕМ <
команду нашего университета, < 

» занявшую <
S 3-е место Z
» в первенстве города среди с 
\ вузов по гиревому спорту

Призерами соревнований стали: Ъ
/ ВАСИЛЕНКО ВАДИМ (ОП-41); Ч 
> КУЛАЙ ВАДИМ (ПМ-42); < 
> ТРАВИН ЮРИЙ (Д-42). <

Среди девушек Среди парней
1-е место - ГЭФ 1-е место - МСФ
2-е место - МТФ 2-е мест о - МТФ
3-е место-МСФ 3-е мест о - ЭФ
4-е место - ЭФ 4-е место - ФАИС

‘7 5-е место - ФАИС 5-е место - ГЭФ
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О 
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